

GI-Fachgruppe E-Learning

Die Fachgruppe E-Learning der GI beschäftigt sich mit allen Informatik-Aspekten rechnergestützter Lehr- und Lernformen in Schule, Hochschule, Beruf und für das lebenslange Lernen - kurz der Digitalisierung der Hochschullehre. Das Thema hat viele Berührungspunkte zu anderen Bereichen der Informatik, z.B. Softwaretechnik, Mensch-Computer-Interaktion, CSCW, Wissensmanagement und intelligente Lehr- und Lernsysteme, Multimedia und Wirtschaftsinformatik. Die Fachgruppe E-Learning betrachtet insbesondere bereichsübergreifende Fragestellungen und ist den drei GI-Fachbereichen Informatik und Ausbildung/Didaktik der Informatik, Wirtschaftsinformatik sowie Mensch-Computer-Interaktion zugeordnet.

Die Fachgruppe vertritt das Thema E-Learning aus Sicht der Informatik.
<http://fg-elearning.gi.de/>

GI Fachbereich Informatik und Ausbildung/Didaktik der Informatik (IAD)

Der Fachbereich befasst sich mit allen Fragen, die sich aus der Informatik als Bildungsinhalt oder Medium in den verschiedenen Bildungs- und Ausbildungsbereichen ergeben. Er initiiert und verabschiedet geeignete Empfehlungen zu Lehrplänen, Ausbildungsordnungen und Strukturveränderungen im Bildungswesen.

Organisation und Tagungsleitung

Die DeLFI und HDI 2018 finden an der Johann Wolfgang Goethe-Universität Frankfurt am Main auf dem Campus Westend statt.

Co-Chairs

Prof. Dr. Detlef Krömker,
studiumdigitale und
Institut für Informatik
Goethe-Universität Frankfurt

Prof. Dr. Ulrik Schroeder
Informatik 9 – Learning Technologies
RWTH-Aachen

info@delfi2018.de
www.delfi2018.de
www.hdi2018.de

studiumdigitale

ist die zentrale eLearning-Einrichtung der Goethe-Universität Frankfurt. **studiumdigitale** bietet innovative Ansätze zur Verbesserung der Lehre mit Hilfe digitaler Medien innerhalb und außerhalb der Universität an. Dabei stehen, neben der didaktisch-technologischen Ausrichtung, die Vereinbarkeit von Forschung und wirtschaftlichem Handeln an zentraler Stelle.

Mehr finden Sie unter: www.studiumdigitale.uni-frankfurt.de.

Frankfurt am Main

ist viel mehr als nur die europäische Finanzmetropole. Natürlich ist sie vor allem für ihre Skyline bekannt und diese hat ihr ja den Spitznamen „Mainhattan“ eingebracht. Doch die Mainmetropole bietet ihren Besuchern auch jede Menge Geschichte und Kultur. Wenn Sie schon einmal in Frankfurt sind, sollten Sie je nach Ihrem Geschmack ein, zwei, drei Tage dranhängen und möglichst viele besondere Eindrücke mit nach Hause nehmen: Römerberg, Schirn Kunsthalle, Naturkundemuseum Senckenberg, Alte Oper, Palmengarten oder Zoo Frankfurt, Jüdisches Museum (aus dem Angebot von mehr als 50 weiteren Museen) oder warum nicht einmal ein Weltklasse Variété im Tigerpalast oder ein Sport- oder Kultur-Event in der Commerzbank-Arena erleben.

Machen Sie sich ganz nebenbei eine schöne Zeit.



Amt für Kommunikation und Stadtmarketing der Stadt Frankfurt

Save the Date 10.-13. September 2018

DeLFI und HDI 2018 Frankfurt am Main

Johann Wolfgang Goethe-Universität Frankfurt am Main
Campus Westend

Die 16. eLearning-Fachtagung Informatik 2018 (DeLFI)
8. Fachtagung zur Hochschuldidaktik Informatik 2018 (HDI)

DeLFI Beitragsformen

Wir freuen uns, Ihnen wieder diverse Möglichkeiten zur Beteiligung bieten zu können.

Workshopbeiträge

Workshops dienen der Bestandsaufnahme und Verständigung über ein aktuelles Thema und haben neben mehreren Vorträgen größere Freiräume für aktuelle Diskussionen. Die Deadlines für Einreichungen zu den Workshops liegen später als die der Hauptkonferenz.

Reguläre Beiträge (Full Paper)

sind wissenschaftliche Beiträge, die in einer umfassenden Darstellung sehr weit fortgeschrittene oder abgeschlossene Forschungsarbeiten präsentieren. Aus diesen werden die Kandidaten für den Best Paper Award ausgewählt wer-

den. Wir unterscheiden Anwendungs- und Forschungsbeiträge.

Kurzbeiträge (Short Paper), Poster & Demos

stellen Ergebnisse laufender Forschungsarbeiten, aktuelle Projekte, Ansätze, Prototypen, Systeme oder Anwendungen vor.

Praxisbeiträge

beschreiben Projekte mit einem Schwerpunkt auf praktische Erfahrungen bei der Nutzung oder Entwicklung von E-Learning-Werkzeugen bzw. dem Einsatz von E-Learning-Methoden sind als Kurz- oder Langbeitrag besonders willkommen.

Natürlich werden wieder mehrere Keynotes, Panels, Pecha Kucha sowie tolle Social Events stattfinden.

Weitere Vorschläge zu Beiträgen sind herzlich willkommen.

Details zu den Beitragsformen finden Sie unter http://fg-elearning.gi.de/fileadmin/gliederungen/fg-e-learning/DeLFI_Tagungen_Anforderungen-und-Formate.pdf



Die Fokusthemen

E-Learning heißt jetzt „Digitale Hochschulbildung und Qualifizierung digital in Unternehmen“.

... wir fügen hinzu „Ja, aber was nun?“ Das klingt sehr nach mehr Fragen als Antworten. Ja und nein – die richtige Frage zu stellen ist ganz häufig schon der

entscheidende Schritt zur Antwort. Nach diversen Foren, Konferenzen, Ankündigungen steht in nahezu allen Bildungseinrichtungen nun die Kärnerarbeit an: Konzepte machen, integrieren, rationalisieren, verbessern, ausprobieren, finanzieren? All dies und vieles mehr?

Nur eines ist sicher: Digitalisierung der Lehre und des Lernens wird vieles grundlegend verändern – nur was genau, wie und wann sind die Fragen.

Ideen und Ansätze hierzu, umgesetzt oder nur angedacht: All dieses wollen wir austauschen.